
  

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年１０月１１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 田中 英子 

【一問一答】 

１ 山形市長選挙を終えて 

(1) 山形市の夜景について 

(2) 産後ケア施策について 

(3) 投票率の向上について 

２ コード化点字ブロックの活用について 

３ 山形ＰＡスマートインターチェンジ周辺の整備

について 

４ 機能別消防団の取組について 

５ 指定管理者の在り方について 

６ 新市民会館の整備について 

７ その他 

市 長 

消 防 長 

選挙管理委員会委員長 

関 係 部 長 

２ 高橋 正樹 

【一括質問】 

１ 教育環境づくりについて 

(1) 教育ＤＸを推進するための支援体制について 

(2) 教育ＤＸによる児童・生徒の特性に合わせた

学びの実現に対する考え方について 

(3) 部活動の地域移行について 

ア 移行後の責任の所在と市の関わり等につい

て 

イ 個人のやる気に応じた選択肢について 

ウ 意欲のある教員の活用について 

２ 観光振興について 

(1) 蔵王ジャンプ台の活用について 

(2) 城下町としての山形市の魅力の活用について 

３ 帯状疱疹ワクチン接種への助成について 

４ 水資源の保全について 

５ 空き家の発生予防対策について 

６ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



  

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年１０月１１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 安久津 優 

【一問一答】 

１ 公共施設の建設場所の選定について 

２ 中心市街地と周辺の活性化について 

(1) 霞城公園内における新たな観光地の創出につ

いて 

(2) フォトスポットへの看板設置について 

(3) 民間駐車場の最大料金の表示について 

３ 持続可能な開発に向けて 

(1) 脱炭素社会へ向けた取組について 

４ インバウンド政策について 

(1) 台南市向け、地元で考える冬の山形ツアー創

設について 

５ 文化創造都市事業の推進について 

(1) 文化的な催しを開催できる会場について 

(2) ＪＲ無人駅の活用について 

６ 期日前投票の実施方法について 

(1) 実施場所について 

(2) 選挙割引について 

７ 熱中症対策について 

８ その他 

市 長 

教 育 長 

選挙管理委員会委員長 

関 係 部 長 



  

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年１０月１１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 高野 英昭 

【一問一答】 

１ 戦略的な農政と持続可能な農林業の構築につい

て 

(1) 水田の水張り厳格化への対応について 

(2) 山形市戦略農産物の品目拡大について 

(3) 農作業の安全確保について 

(4) 山形市産材活用促進による林業の振興につい

て 

(5) 有害鳥獣対策について 

ア 山形市鳥獣被害対策実施隊員活動費の増額

への見直しについて 

  イ 大型獣の捕獲技術高度化施設（ランニング

ターゲット等射撃場）の設置について 

２ スポーツ環境の充実と市民の健康寿命の延伸に

ついて 

(1) サマースキージャンプ大会の更なる充実につ

いて 

(2) グラウンド・ゴルフ競技の環境整備について 

(3) アマチュアスポーツの競技力向上に繋がる部

活動の地域移行について 

３ 西南部地域の賑いの創出と企業誘致促進及び雇

用の確保について 

(1) 市街化調整区域への移住・定住人口の増加策

について 

(2) 須川西部の土地利用の高度化について 

(3) 産業団地等の整備及び優良企業の誘致促進に

ついて 

４ 環境にやさしいまちづくりについて 

(1) ＥＶシフトへの支援策の強化について 

(2) 公共施設へのＥＶ充電設備の設置について 

(3) ＥＶ充電設備への再生可能エネルギー由来の

電力供給について 

５ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



  

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年１０月１２日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 渋江 朋博 

【一括質問】 

１ 救急搬送困難事案について 

２ ＥＢＰＭの推進について 

(1) ＥＢＰＭの推進とデータ活用等について 

(2) データ収集及び分析の専門家の育成を 

(3) データの公開について 

(4) 生成ＡＩの活用について 

３ トークンエコノミーの形成による地域活性化と

政策推進を 

(1) アプリの一元化による利便性の向上について 

(2) 地域通貨の活用と投票率向上策について 

 ア 地域通貨の創設と活用について 

 イ 投票率向上策について 

４ Ｕターン支援について 

(1) 教育費への支援について 

(2) 企業誘致の考え方について 

５ 鉄道の南北縦貫運行について 

６ アーバンスポーツの振興について 

７ 市立図書館貸出カードの電子化とＧＩＧＡタブ

レットの有効活用について 

８ 学校における熱中症対策について 

(1) 特別教室及び体育館へのエアコン設置につい

て 

(2) 各種行事の編成について 

９ 水泳授業の民間委託について 

10 部活動の地域移行について 

11 ＩＣタグによる登下校管理について 

12 小白川街道の改善について 

市 長 

教 育 長 

選挙管理委員会委員長 

関 係 部 長 

 



  

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年１０月１２日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 小野  仁 

【一括質問】 

１ 公約について 

(1) 佐藤市長にとっての公約の捉え方について 

(2) これまで掲げてきた選挙公約「人口３０万

人」について 

(3) 山形市長選挙における相手候補者の選挙公約

について 

２ 小中学校建替え計画について 

３ 子ども政策について 

(1) 障がいのある子どもの保育体制等について 

(2) 児童館の在り方について 

(3) いじめ問題への対応について 

(4) 保育所の人材確保について 

(5) 保育所等の防犯対策について 

(6) 放課後児童クラブの運営委員会の在り方につ

いて 

４ ひきこもり対策について 

５ 車椅子使用者用駐車施設について 

６ 認知症の方々等の災害時の避難について 

７ 住宅セーフティネット制度・家賃低廉化補助に

ついて 

８ 街なかへのスケートボード場の新設について 

市 長 

教 育 長 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年１０月１２日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 武田 新世 

【一問一答】 

１ 市長選挙の公約について 

(1) 持続可能なまちづくりについて 

ア 若年女性の市外への流出対策について 

イ ２０４０年問題について 

ウ 家族介護者支援について 

エ ヤングケアラーについて 

 (2) 人づくりについて 

ア 教育の個別最適化について 

イ 教育環境の公平性について 

２ 帯状疱疹ワクチン接種への助成について 

３ ＣＯＰＤ（慢性閉塞性肺疾患）重症化予防の推

進について 

４ 公園空白地域の解消について 

５ 鈴川地区の冠水対策について 

６ 熱中症対策等について 

(1) 熱中症や農作物に関する今夏の影響について 

(2) 学校体育館への冷房設備導入について 

(3) 登下校時の対策について 

７ 生成ＡＩの活用について 

８ 消防本部庁舎整備にフェーズフリーの導入を 

市 長 

教 育 長 

消 防 長 

関 係 部 長 



  

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年１０月１２日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 遠藤 吉久 

【一括質問】 

１ 健康医療先進都市・新型コロナウイルス感染症

関連について 

(1) 新型コロナウイルス感染症に対する保健所機

能の検証について 

(2) 新型コロナウイルス感染症の後遺症に対する

フォローについて 

(3) 検査機関設置に対する考え方について 

(4) 新型コロナウイルス感染症対策に係る市とし

ての検証について 

(5) 専門職（公衆衛生、医療、建設関係全般）の

確保対策について 

(6) 先進医療受診に係る支援の拡充について 

(7) ストーマ及び帯状疱疹に係る支援制度の拡充 

・創設について 

２ 県との連携・協調した取組みなどについて 

(1) 済生館と旧大沼デパートの跡地を一体とした 

「まちづくり」の状況について 

(2) 県との連携・協調について 

ア 霞城公園内の県体育館・武道館の移転に伴

う建設について 

イ 各河川における河床に繁茂する樹木の伐採

について 

ウ 橋梁などに集中する交通渋滞の解消につい

て 

(ｱ) 千歳橋の４車線化について 

(ｲ) 渋滞緩和に向けた県との連携について 

３ 少子化対策について 

(1) 女性の就労の場の確保について 

（2) 若者の都市圏流出への対応について 

（3) （仮称）「こども誰でも通園制度」の検討開

始に係る保育士の配置体制について 

４ 農業政策の取組みについて 

(1) 地域計画の取組状況と諸情勢の変化に対する

政策について 

(2) 酷暑に対する農業対策について 

５ 生成ＡＩと教育関係について 

(1) 生成ＡＩによる市民生活と教育に対する影響 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



  

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和５年１０月１２日（木） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

  

について 

(2) 令和５年度全国学力・学習状況調査結果に対

する今後の対応について 

(3) 生成ＡＩと今後の英語教育について 

(4) 先端電子機器の導入による成果について 

(5) マーチング・吹奏楽部の楽器の更新・修繕費

について 

(6) 可搬式冷房機器の小学校体育館への導入につ

いて 

６ 異次元の除排雪体制の構築について 

７ （仮称）「克暑対策計画」の策定などについて

(1) （仮称）「克暑対策計画」の策定について 

(2) クーラー設置補助、職場環境改善などについ

て 

８ 新産業団地への企業誘致について 

(1) 企業誘致の状況について 

(2) （仮称）山形北インター産業団地に係る第二

期造成計画について 

９ 新サッカー場関連について 

10 その他 

 

 
 


